

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

Pamplona 8.

Ha cesado el temporal de nieves, pero reina un helado viento Norte.

Anoche se acercaron al fuerte de San Cristóbal unos doce carlistas navarros y dispararon sus fusiles contra las murallas del reducto. Dicho fuego fué contestado por los nuestros, hasta que aquellos se retiraron sin consecuencias.

Las fuerzas rebeldes que se posesionaron de la altura de Oricain cuando por efecto de la crudeza del tiempo la abandonaron nuestras tropas, han tenido que dejar tambien dicha posicion; «atacadas» por el temporal.

Esta mañana se han presentado á indulto un sargento segundo y dos individuos del segundo batallon navarro, que consta de 750 plazas, y está mandado por Foronda. Esta fuerza está bien armada y municionada, pero muy mal vestida. La mayor parte de ella carece de uniforme. El pago de sus haberes está en armonía con el vestido: hace más de dos meses que no han visto un céntimo. Dicho batallon está distribuido entre Oricain y Sorrauren: tres compañías en el primero y cinco en el segundo pueblo.

Pérua se encuentra en Echauri con tres compañías y una batería krupp. En Olague tienen los carlistas una batería de montaña, y en Sarrasa otra del mismo calibre, ambas á las inmediatas órdenes de dicho cabecilla.

Mañana saldrán los batallones de Barbastro y Ciudad-Rodrigo, de la brigada Ciria, á relevar las fuerzas acantonadas en Huarte y Gorraiz.

El brigadier Ciria está ya completamente restablecido de la indisposicion que le obligó á hacer cama en estos últimos dias.

De los cuatro alojamientos que dispuso el general en jefe se construyeran en el fuerte de San Cristóbal bajo la acertada direccion del coronel teniente coronel de Ingenieros don Antonio Llotge, quedaron terminados dos anteayer, y mañana ó pasado lo estará el tercero, no haciéndose esperar la conclusion del último.

Asimismo quedarán terminados muy pronto, según la celeridad con que se verifican los trabajos, los emplazamientos para artillería, quedando de este modo completamente asegurada la importante posicion que ocupa el fuerte de San Cristóbal y á cubierto de cualquier tentativa que pudiera imaginar el enemigo.

Tambien han concluido los ingenieros la fortificacion de Noain, cruce de la ruta de Lumbier á Tafalla, y tocan á su fin las del cerro de Miravalles.

Ayer salieron de Estella cinco carros cargados de uniformes destinados al parecer á las fuerzas aragonesas que operan en Navarra, cuyo estado es aun peor que el del segundo batallon navarro, tanto en ropa como en metálico.

Segun noticias, en la semana próxima tendrá lugar en el bonito teatro de esta localidad, una funcion teatral á beneficio de los heridos en la toma de las posiciones conquistadas al enemigo á la vista de Pamplona. Parece que se representará la comedia «Don Tomás» y una pieza de colorido patriótico, siendo desempeñados los papeles por jóvenes muy bellas y discretas y por oficiales de esta guarnicion. Han concebido este plausible pensamiento y están allanando las dificultades que siempre se oponen á

la realizacion de un proyecto de esta clase el capitán don Tomás Bellido y teniente de lanceros de la Reina don Oceano Altolaguirre.

El ilustrado cura del regimiento de Castilla don Luis Vicens, ha sido agraciado nuevamente con la cruz de Carlos III, en recompensa de señalados y humanitarios servicios prestados en la accion de Monte Esquinza.

Han empezado á circular las órdenes para que se emprendan movimientos en el sentido que se indica en aquellas, así que lleguen las fuerzas de Cataluña que se están esperando. La suspension de las operaciones es un hecho por quince dias lo menos, tiempo que se necesita para el cambio de guarniciones y colocar las fuerzas de ataque en los puntos convenientes.—F. Peris Mencheta.

Tafalla, 9.

A las nueve y media de la mañana he dejado á Pamplona, donde reinaba una temperatura de uno bajo cero, y tomando la carretera que conduce á esta poblacion, que continúa cubierta por una capa de nieve y hielo que dificulta en gran manera el tránsito por la misma.

Da una idea del estado de la carretera, el hecho de emplear dos dias los convoyes para ir de Tafalla á Pamplona, mediando solo una distancia de cinco ó seis leguas. De la Venta de las Campanas á Noain he hallado cruzando el camino 90 carros cargados de cebada, tocino, harina y otros artículos, de los cuales he contado 27 detenidos por haber resbalado las bestias y hallarse tendidas sobre la nieve, que apisonada, efecto del tránsito, ha pasado á ser, digámoslo así, argamasa cristalizada. Los esfuerzos que tienen que hacer y fatigas que sufrir los carreteros para levantar á los animales y carros y conseguir que estos continúen la marcha, son innumerables, así que pierden la paciencia y sueltan cada maldicion que tiembla el Credo.

Esta tarde han llegado dos batallones de la brigada Casola, procedente del ejército de Cataluña, y se esperan mañana otros dos mas. Estas tropas han pasado ya por el puente de bareas, que con dicho objeto han construido los ingenieros, y parece son las encargadas de relevar las de Oteiza y monte Esquinza.

En Tudela hay reunidos mas de 1,000 caballos, que vendrán á Navarra, haciendo jornadas naturales con las fuerzas de Martinez Campos.

En el tren-correo, que hoy ha llegado con más de dos horas de retraso, á consecuencia del movimiento de tropas, ha venido á incorporarse á su cuerpo el bravo capitán del escuadron de Pavía, que sirve de escolta al general Quesada, Sr. Rojo, ya restablecido de las heridas que recibió en la brillante carga que dió á los facciosos en Bernedo la referida fuerza.

Sé de una manera positiva, que por disposicion de D. Carlos se ha procedido al embárgo de todos los carros y caballerías que hay disponibles en las zonas de las vías férreas que domina, para que se conduzca á Estella los rails, plataformas y objetos de hierro que puedan servir para la construccion de blokaus que van á establecerse en los puntos que por su situacion topográfica puedan servir de defensa en las alturas que dominan á la plaza y robustecer las que ya existen, bastantes en número.

En una visita que ha girado el pretendiente á di-

cha línea ha dictado varias órdenes encaminadas á acelerar en lo posible la construccion de los fortines, cuyas obras han empezado ya. Estos trabajos se notan con mas predileccion por la parte de Ozemá.

Con motivo de la próxima llegada de Martinez Campos con su siempre victorioso ejército, están haciendo los comercios de esta grandes acopios de «específicos» muy confortables é higiénicos, que contribuirán, no hay duda, á hacer menos mala la vida de campaña. Entre dichos comercios descuella y figura en primer término por la abundancia de artículos y módico precio el de los Burbano, hermanos, cuyo depósito lleva el lema de «Bandera nacional» y tiene ambulancias que recorren los campamentos.

Como es natural, todos se ocupan estos dias calculando lo que tardará en concluir la guerra, haciendo cada cual su juicio; y como yo he formado el mio en vista de lo poco que se dice y lo mucho que se calla, voy á manifestarlo á los estimados lectores de «La Correspondencia,» advirtiéndoles que ni pretendo pasar por profeta ni son las razones en que me fundo tan sólidas que pueda hacérselas gran caso. Es una opinion particular y nada mas. En mi humilde concepto, se dará cuenta en el discurso inaugural de las primeras Cortes del rey D. Alfonso XII de la victoriosa entrada de nuestras tropas en Estella y se anunciará al país la paz mas absoluta dentro de un período tan breve que no excederá de dos meses.—F. Peris-Mencheta.

(«Correspondencia de España.»)

MADRID 12 DE DICIEMBRE.

El juéves de la semana pasada salió D. Carlos de Durango para Vergara á caballo y acompañado de Valdespina, Lizárraga y Egaña, Iparraguirre, Boet y Pallés, alojándose en dicha villa en casa del señor conde del Valle.

Al dia siguiente asistió en Vergara á la inauguracion y apertura de la titulada real academia militar científica de artillería é ingenieros, en cuyo acto pronunció el discurso de apertura su director el señor Alemany.

Nuestro representante en Lisboa, señor Estéban Collantes, está siendo objeto en estos momentos, con motivo de su despedida, de muchas y considerables pruebas de la alta estimacion que habia sabido conquistarse. Estos dias ha recibido gran número de invitaciones de parte de muchos de los personajes políticos mas notables de Lisboa.

Ayer empezaron en Zaragoza los trabajos para erigir en el Coso, frente á la fuente de Neptuno, un arco de triunfo en honor del ejército de Cataluña y del general Martinez Campos.

Segun los últimos partes recibidos en el ministerio de la Gobernacion, ascienden á 13,500 las re-denciones de la última quinta, produciendo por lo tanto, 27 millones de pesetas.

Terminada la conferencia celebrada con el señor ministro de la Guerra, quedaron reunidos y tratando del plan de campaña los generales Quesada y Moriones, conferenciando despues con el general Azcárraga.

Segun datos oficiales, hasta el 20 del actual habrán sido enviados á Cuba 25,068 soldados de refuerzo en lo que va de año, faltando solo embarcar 1421. Es de advertir que el conde de Valmaseda habia pedido solo 14,000.

Tanto el ministerio de Ultramar, como el de la Guerra, y especialmente la direccion de infantería, han mostrado una actividad singular en este asunto.

Cartas recibidas por el vapor-correo extraordinario de Cuba anuncian que el señor Rubí ha sido recibido con sumo agrado por los habitantes de aquella isla y que el cambio del oro habia sufrido una baja de un 8 por 100.

El bizarro contralmirante señor Polo, ha girado una visita á Pasages en la que ha dispuesto todo lo conveniente para hacer lo mas segura posible la situacion de los buques dentro del puerto, designando, además los parages donde deberán estos anclar para hallarse desfilados de las baterías de San Márcos.

(«Correspondencia de España.»)

De «El Cronista» del 10:

Anteayer se reunió en Durango el consejo de guerra de jefes carlistas para ver y fallar el proceso formado á Savalls por delito de traicion, siendo el acto presidido por el conde de Caserta, titulado comandante general de Alava, y asistiendo á él como jueces algunos cabecillas de los que forman la corte del Pretendiente, y cuyo nombre no encontramos en las noticias de que entresacamos estas líneas.

Reunido el consejo en la sala de un antiguo y medio derruido caseron, y estando formados en la puerta dos piquetes de un batallon castellano, mandados por el titulado coronel Catarinen, fué conducido el «marqués de Alpens» á presencia de los que habian de decidir de su suerte por entre la apiñada muchedumbre, que le dirigia toda clase de insultos y amenazas, entre los que se distinguian por lo fuertes los de «ladron, marqués ladron, traidor,» y otras frases análogas.

Sólo conociendo el carácter violento é impetuoso del cabecilla catalan puede formarse una idea aproximada de los sufrimientos que pasaría hasta que llegó á las gradas del tribunal, donde se le mandó sentar en un sillón. Savalls vestia de paisano y llevaba boina. Se comenzó por leer el extracto del proceso, y luego la acusacion, en la que se pedia contra Savalls la pena de muerte. Entónces el presidente se levantó, y dijo que aun cuando los delitos que se imputaban al acusado eran gravísimos, teniendo presente que don Carlos habia dispuesto se le tratase con indulgencia, el tribunal le condenaba á ser exonerado del título de marqués de Alpens, y del empleo de teniente general que habia ejercido, y á cuatro años de prision en un castillo de Africa, añadiendo, y esto es lo gracioso del caso, que interin se lograba el triunfo completo de las huestes carlistas y hasta que se pudiese cumplimentar esta parte de la sentencia, quedase Savalls preso en Durango.

Es buen aviso el ejemplo de Savalls para los que se sacrifican, como él se sacrificó, por la causa de don Carlos.

Hemos oido asegurar que las noticias que da anoche «El Diario Español» respecto á la actitud de los republicanos no son completamente exactas; que el señor Castelar y sus amigos y correligionarios más importantes siempre han sido partidarios de la lucha en las próximas elecciones, y que, por tanto, las firmas recogidas por los republicanos de provincias para probar á su jefe que la lucha era una

aspiracion general, solo habrán servido para confirmarle en sus opiniones. Nuestro apreciable cólega dice que el señor Castelar, con objeto de dar ejemplo á sus amigos, ha admitido ya los sufragios que le han prometido los electores republicanos del quinto distrito de Barcelona y de uno de Valencia; pero los amigos del señor Castelar no saben ó no dicen aun donde se presentará candidato el ilustre orador.

Los ex-ministros del Gabinete presidido por el señor Castelar han sido siempre de la misma opinion que este, contraria al retraimiento, y desde hace tiempo se sabe que algunos de ellos, como los señores Carvajal y Maisonnave, aspiran á ser elegidos diputados. No es, pues, exacto que obren así arrastrados por las corrientes de su partido, como supone «El Diario Español.»

Nuestro cólega termina diciendo:

«Puesto que tratamos de asuntos de la familia posibilista, diremos que hace algun tiempo, segun noticias autorizadas, trataron de llegar á un acuerdo los señores Salmeron y Figueras, mostrándose el primero tan conciliador, que ofreció todo su concurso al segundo bajo las siguientes condiciones:

Dictadura.

Libertad de imprenta y de asociacion.

Reforma de la propiedad en España.

Sentimos que no haya llegado hasta nosotros la respuesta del señor Figueras, que debió ser terminante, cuando continúa entre los dos personajes el mismo estado de relaciones políticas.»

En primer lugar, los señores Salmeron y Figueras nunca han figurado entre los posibilistas, y aunque en el momento en que escribimos estas líneas no tenemos datos que confirmen ni nieguen lo que dice «El Diario Español,» no erremos que el señor Salmeron pida todo lo que nuestro cólega dice.

De «La Iberia:»

Noticias de origen carlista dicen que al fin Pérula se ha visto obligado á transigir con la cuestion llamada allí de Lizárraga. Por ahora aquel jefe carlista operará independientemente en el campo que le ha sido designado, que es la parte de Navarra, y no tendrá mas fuerzas á sus órdenes que las que existen en dicho territorio. Lizárraga mandará las fuerzas de las Provincias Vascaas, que son las mas numerosas. A la division Pérula han sido destinados ocho jefes y unos 16 oficiales algun tanto afectos al defensor de Seo de Urgel para evitar que puedan convertirse en hechos las sospechas que inspira aquel y poder despues sustituirle, cosa en el dia poco menos que imposible sin correr un gran peligro, pues ejerce cierto ascendiente entre la mayoría de sus oficiales y jefes de batallon, que parecen resueltos á sostener al que ellos llaman su general.

La noticia de que los carlistas cuentan con 50,000 hombres en el Norte, está desmentida terminantemente por una copia de la revista del pasado mes de noviembre que exhibia un jefe que militó en aquellas filas y las abandonó no hace muchos dias. De dicha copia de revista consta que en dicho mes las fuerzas se elevaban á 31,387 hombres de todas armas é institutos, incluyendo hasta la mas pequeña partida.

Un nuevo acto vandálico acaban de cometer los carlistas en la villa de Munguia, donde por no pagar una contribucion ilegal fueron sacados á pública subasta los ajuares, librerías cuadros de gran mérito y otros efectos que se hallaban en las habitaciones del presbítero don José Vicente de Ventades y de su hermano político don José María de Prado, y cuyo valor ascenderá de 8 á 10,000 du-

ros. En vista de no haberse presentado postores, cargaron varios carros con dichos efectos, y se los llevaron hácia Guernica.

Segun noticias recibidas de Hernani por el «Diario de San Sebastian,» el enemigo ha dejado transcurrir dos dias, sabado y domingo, sin que hayan hostilizado á aquella invencible villa. Solo la batería de Antonenea hizo cada uno de dichos dias tres disparos sin conseguir causar baja alguna.

El lunes 6 reanudó nuevamente sus hostilidades con gran vigor, lanzando sobre aquella plaza la batería de Basaun 36 granadas, 5 la de Santiago-mendi y 3 la de Antonenea que ocasionaron dos bajas, un soldado del provincial de Mondoñedo y otro de cazadores; ambos heridos.

El 7 las baterías de Basaun y Santiago-mendi permanecieron mudas, haciendo solamente cinco disparos la de Antonenea, sin causar baja alguna.

El espíritu de la guarnicion y vecindario continúa siendo tan admirable como siempre.

Dice el «Noticiero Bilbaino» del 7, que varios emigrados de la provincia, que están sufriendo con resignacion las penalidades de una emigracion forzosa de mas de tres años, se han acercado á la redaccion de nuestro cólega, rogándole llame la atencion de las autoridades superiores, en las que confían desplegarán en su dia toda la severidad posible y procederán con inflexible resolucion contra todos aquellos pueblos y personas á quienes alcance alguna responsabilidad en el sistema de esterminio que los Goiriena, Novia y Olascoaga llevan á efecto contra las personas y propiedades de los que han sido buenos vizcaínos y solo han deseado la paz y bienestar de este hoy desgraciado país.

Decimos esto—añade el cólega—porque á los muchos casos que anteriormente hemos citado acerca de los actos vandálicos cometidos por los facciosos, podemos añadir hoy el acaecido el juéves de la última semana en la villa de Munguia, donde por no pagar una contribucion ilegal fueron sacados á pública subasta los ajuares, librerías, cuadros de gran mérito y otros efectos que se hallaban en las habitaciones del presbítero don José Viconte de Ventades y de su hermano político don José María de Prado, y cuyo valor ascenderá de ocho á diez mil duros. En vista de no haberse presentado postores, cargaron varios carros con dichos efectos, llevándolos en direccion á Guernica.

En el dia del aniversario de la independencia portuguesa, ha debido salir del respectivo astillero, en Inglaterra, el nuevo buque de coraza «Vasco de Gama», mandado construir por el gobierno de esta nacion.

Hállase en Lisboa el presidente de la república de Transwal, que ayer fué visitado en nombre del Rey don Luis por el señor ministro de Relaciones exteriores, señor Andrade Corvo.

Regresó a Lóndres el opulento banquero señor Youle, que habia venido á Lisboa á gestionar asuntos de ferro-carriles que se relacionan con España.

En los últimos paquetes del Brasil han llegado bastantes emigrantes de las repúblicas de la Plata.

Está combinado entre los ingenieros españoles y portugueses comisionados por ambos gobiernos, el empalme del nuevo camino de hierro de la Beira Alta que debe unirse al de Malpartida, cuya concesion será otorgada en las primeras sesiones del Parlamento portugués.

No hay otras novedades importantes.

El sosiego es completo en todo el país.»

El «Correo de Liverpool» refiere la venta de una

mujer por su marido; en los siguientes términos:

«Una repugnante revelación doméstica se ha hecho ahora en Clackburn. El jueves 4 del corriente por la noche, cierto número de trabajadores estaban bebiendo en una taberna situada en Blakey Moor, y uno de ellos, Enrique Duckworth, cuya profesión es conducir equipajes al ferro-carril, estaba borracho. Su esposa, una bonita y jovial mujer de treinta años, llegó á la taberna y pidió dinero á su marido.

Este contestó:

—Deseo que alguno quiera comprarte.

Un trabajador en maquinarias llamado Guillermo Robinson, de veintitres años de edad, dijo:

—Yo la compraré.

Enseguida se escribió el contrato de compra en los siguientes términos:

Noviembre 4 de 1875.—Este documento es para certificar que yo, Enrique Duckworth, por este acto vendo á mi esposa por la suma de cuatro peniques (14 cuartos) á Guillermo Robinson. Testigo mi mano (firmado) Enrique Duckworth. Testigos: Santiago Alourno.—Miguel Clark.—Guillermo Robinson.

El comprador en celebracion hizo traer cerveza para los presentes, y en seguida Robinson y la mujer fueron juntos á casa, y el sábado, despues de medio dia, volvieron á la taberna, en donde encontraron á Duckworth, manifestándose muy contentos.

Duckworth declaró que estaba muy contento con la venta, y su mujer dijo que no abandonaría á Robinson.»

BARCELONA 9 DE DICIEMBRE.

Ayer debieron quedar situadas en los diferentes puntos á que se les ha destinado las brigadas que hasta ahora han operado en Cataluña y que pasarán á reforzar el ejército del Norte. Equipados los batallones de buenos capotes, se les va á proveer de mantas y dotarlos de los utensilios de Sanidad. Segun tenemos entendido, dentro de pocos dias se hallarán en disposicion de emprender la marcha enteramente organizados, pero se cree que la crudeza del tiempo retardará algo las operaciones.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 10 de diciembre.

Doña Margarita continúa en Francia.

Los generales Quesada y Moriones han tenido una larga conferencia con el ministro de la Guerra.

En una avenida del Ergonia se han ahogado cinco carlistas.

Continúan los temporales.

En la isla de Santo Domingo va á crearse un consulado general para que vigile los intereses de Cuba.

El lunes firmará S. M. el Rey el nombramiento de don Alejandro Castro para el cargo de representante de España en Portugal.

El Consejo de ministros se ocupó ayer de varios canges de cruces con el gobierno portugués.

Segun el «Cronista» se da importancia á la conferencia que han tenido los señores Cánovas, Romero Robledo y Ayala, suponiendo que se ha tratado en ella de la cuestion electoral, enterándose el señor Cánovas de los candidatos que hasta ahora se presentan en los distritos de la Península y Ultramar.

Los aprestos marítimos de los Estados Unidos responde á la eventualidad de que Alemania realice la compra de Santhomas, y se añade que el gobierno de Washington está resuelto á impedirlo.

Ayer nevó copiosamente en Granada.

Segun noticias de «La Epoca» se han notado en

don Carlos síntomas de enagenacion mental.

París 10 de diciembre.

Roma.—Corre el rumor de que muy en breve se verificará una reunión de cardenales para decidir si es preciso que el futuro Cónclave se reúna en Roma ó en otra parte. El Papa y el cardenal Antonelli opinan que debería reunirse en Roma.

Madrid 10 de diciembre.

Los carlistas de Cataluña refugiados en Francia penetran en las Provincias Vascongadas burlando la vigilancia de las autoridades francesas.

Madrid 11 de diciembre.

Un jefe carlista que ha abandonado la causa del Pretendiente ha declarado que en la última revista las fuerzas de don Carlos ascendían á 31.387 hombres de todas armas bien contados.

El alcalde de Tolosa ha abandonado al carlismo para huir á Francia.

Se han helado seis carlistas en las alturas de San Márcos.

Madrid 11.

Han conferenciado los señores Cánovas, Concha y Despujols.

Versalles.—Los bonapartistas y los legitimistas apoyan á las izquierdas.

MM. Buffet y Cheaux han retirado sus candidaturas.

Los triunfos de las izquierdas producen una gran consternacion en las derechas.

Madrid 12.

El domingo por la tarde conferenciarán los señores Cánovas, Sagasta y Romero Robledo, ventilándose en ella las cuestiones que han motivado el memorial de agravios.

En el Consejo de hoy, presidido por el Rey, se ha tratado solo de asuntos de la guerra.

En los centros oficiales se ignora el fundamento de los rumores sobre aparicion de cabecillas carlistas en San Carlos de la Rápita.

Han conferenciado otra vez los generales Jovellar, Moriones y Azcárraga.

El general Delatre continúa en Lumbier.

Se ha confirmado el rompimiento entre los republicanos castelaristas y los republicanos de Pi, Salmeron y Figueras.

Segun informes de los ingenieros encargados de sondear el canal de la Mancha, la construccion del túnel entre Inglaterra y Francia es solo obra de tiempo y de dinero.

El general Salamanca seguirá mandando en las líneas del Ebro.

Anteayer hubo un fuerte terremoto en Puerto-Rico, pero no produjo desgracia personal alguna.

Los señores Sagasta y Romero Robledo conferenciarán mañana.

París 11 de diciembre.

Han sido elegidos senadores, uno de la lista de la derecha, M. Kobernard y diez de la lista de la izquierda, siete de los cuales pertenecen á la extrema derecha. Estos diez senadores son MM. Baze, Humbert, Chadois, Pajot, Treville, Dumont Thery, Cornulier, Luciniere, Franelieu y Larochette.

Roma 9.—El Senado aprobó los presupuestos de Guerra y Estado.

Londres 8.—Un remolcador de Liverpool consiguió salvar parte de la tripulacion del «Deutschland», habiendo perecido solamente en el naufragio entre pasajeros y marineros 50.

Crónica Local.

Con arreglo á lo dispuesto en órdenes vigentes han de proveerse por oposicion las plazas de maestro y maestra vacantes en los pueblos de esta provincia siguientes:

La elemental de niños de San José de Ibiza dotada en 825 pesetas y otra elemental de niñas en Mahon dotada en 916 pesetas 50 céntimos.—Casa y retribuciones.

Los aspirantes presentarán sus instancias documentadas en la Secretaría de la Junta Provincial de Instrucción pública de estas islas, dentro el término de un mes contadero desde la publicacion de estas vacantes en el Boletín Oficial, que lo es el 14 del actual.

Se proveerán asimismo por oposicion en el mes de enero próximo todas las escuelas de esta clase pertenecientes á estas islas que vacaren durante el plazo antedicho para presentar solicitudes y ademas las que se establezcan de nueva creacion.

El Gobierno de la provincia de las Baleares previene á los señores Alcaldes de esta isla la busca y captura del voluntario de la Rienda de Vallvidriera, Eduardo Claudio Rosal, hijo de Eduardo y de María, natural de Mahon, vecindado en Barcelona y de edad de 25 años; y habido que sea lo entregarán sin demora al Excmo. señor Gobernador militar de la isla y plaza que lo reclame.

El domingo último tuvo lugar en Palma una corrida de caballos cuyo premio de ochocientos duros lo ganó uno de las propiedades de Sineu.

Llamamos la atencion de nuestros lectores hácia el anuncio del Casino de la Union, que publicamos en la seccion correspondiente.

Ha sido suspendido por un mes nuestro colega palmesano «El Iris del Pueblo.» Sentimos el percance.

El 22 del actual saldrá del puerto de Barcelona para los de Valencia y Cádiz y de este último punto saldrá el 30 para Puerto-Rico y la Habana el vapor-correo «Guipúzcoa» de los señores A. Lopez y Compañía, consignatarios en Barcelona señores Ripol y Compañía, plaza las Ollas n.º 1.

Por telegrama que ha recibido esta Redaccion de Alculia, el vapor-correo Menorca no habia llegado á aquella bahía, prometiendo avisar tan luego como lo verifique, así como la salida para este puerto.

A la hora de cerrar nuestro número no habíamos recibido otro.

Segun el periódico «El Imparcial» ha sido nombrado administrador de correos de Palma de Mallorca don Gregorio Prieto.

El sábado llegó á Palma al objeto de dar algunas funciones el conocido prestidigitador catalán don Fructuoso Canonge.

Del «Iris del Pueblo» del 11.

«Estos dias ha quedado autorizado por esta Escelentísima Audiencia el Tribunal de primera instancia, para instruir la correspondiente sumaria por falta en el cumplimiento de sus deberes á algunos gefes de esta Administracion Económica, entre ellos se halla el Interventor de la misma don José Casaldueiro.»

Seccion poética.

¡MI BLANCA!

Amé á Blanca, y siendo blanco
De sus ojos seductores,
Me causó mas sinsabores
Que un cigarro del estanco.

Su acento todo ternura
Logró ponerme en un brete,
Y eso que siempre el blanquete
Fué el alma de su blancura.

Yo, que en amor no soy manco,
De mis casillas salía
Cuando mi Blanca ponía
Sus dulces ojos en blanco.

Mas por mi sino indiscreto,
Cuando mas la amaba ufano,
Blanca dió su blanca mano
A otro apreciable sugeto.

Tal premio á mis sinsabores
Lágrimas del pecho arranca
Pues me dejó hasta mi blanca
La Blanca de mis amores.

Carlos Cano.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Franco Carmelita confesor.

CULTOS.

Corte de Maria.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de la Concepcion en San Francisco.

En la Iglesia Parroquial esta tarde á las 4 y 3/4 se cantarán completas en honor de Ntra. Sra. de la Esperanza; y mañana á las 10 misa solemne con sermón por D. Antonio Orfila Pbro.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 16.

Para Palma con boniatos y efectos Balandra «Antoneta» patron José Ortega con 5 tripulantes.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 7 horas, y 15 minutos de la mañana.
—Pónese á las 4 horas, y 38 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 19 horas, y 40 minutos de la noche.
—Pónese á las 11 horas, y 36 minutos de la mañana.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

Subasta de coches fúnebres.

En virtud de lo acordado por el Ayuntamiento, el domingo próximo dia 19 del actual á las once de la mañana y ante la Comision de Policía Urbana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales una cuarta subasta para el servicio de coches fúnebres con sujecion al mismo pliego de condiciones que se anunció para las anteriores y que está de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento, con la innovacion de quedar suprimido el tipo de la subasta; advirtiéndose que si hubiese dos ó mas postores se abrirá entre ellos licitacion á la voz por media hora, con el objeto de que ofrezcan el beneficio

que les parezca, adjudicándose la subasta al que resulte mas ventajoso.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento de los que quieran tomar parte en la referida subasta.—Mahon 15 Diciembre 1875.—El Barón de las Arenas.

Comandancia militar de Marina de la provincia de Menorca.

Hace saber. Que el superior Gobierno en recientes disposiciones ha ordenado, que toda embarcacion menor de trafico ó pesca en los puertos y costas lleve su fólio pintado de blanco en ambas amuras y de negro en la vela mayor, y las de altura y Cabotaje el nombre y puerto de inscripcion tambien de blanco, en punto muy visible de los tercios de popa de ambos costados. Lo mismo que se anuncia para conocimiento de los navieros, armadores, Capitanes y Patrones de esta Provincia para su mas exacto cumplimiento.

Mahon 16 Diciembre 1875.—J. Cardona y Nieto.

Casino de la Union.

Habiendo manifestado varias personas vivos deseos de ingresar en esta Sociedad antes de la funcion que debe tener lugar en la misma el sábado próximo 18 del actual, la Junta de Gobierno, deseando complacerles, ha acordado convocar Junta general extraordinaria, como la conyoca por medio de este anuncio, para el viernes 17 del corriente á las ocho y media de la noche, con el fin de votar su admision.

Mahon 15 de Diciembre de 1875.—P. A. de la J. de G.—José Fernandez y Joel, Secretario.

En venta.

Lo está en pública licitacion el predio «Son Sans» de cabida de 27 cuarteras y 3 barcillas, sembradio situado en el término de Ciudadela. El remate tendrá lugar simultaneamente en Mahon y Ciudadela el viernes 7 de Enero de 1876, á las doce de la mañana, en la plaza de la Constitucion de una y otra ciudad, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto á saber: en Ciudadela, en casa D. Miguel Roselló y Arguimbau, y en Mahon en casa de D. Nicolás Orfila y Caulés, Notario.

AVISO.

Los que tengan billetes abonados de la Rifa que se celebra semanalmente á favor de los establecimientos de Beneficencia de esta Ciudad, se servirán pasar aviso antes del dia 27 del corriente en la Sastreria de Fayes Calle Adnover n.º 21 como igualmente se suplica á todos los espendedores de billetes de los pueblos de la Isla que gusten continuar.

D. Bartolomé Escudero, calle del Rosario, compra los recibos del Empréstito de 175 millones al tipo de 22 por ciento valor.

PARA ALQUILAR.

Lo está la casa de la calle de las Moreras n.º 2. Informarán calle de la Arravaleta n.º 41.

AVISO.

Recien llegado á esta Ciudad el conocido y acreditado platero mallorquin Sr. Forteza con un grande y variado surtido de joyas de oro como son aderezos, pulseras, medallones, collares, pendientes, sortijas, cadenas de caballero y señora, relojes para idem y todo lo perteneciente al ramo de joyería. Dicho señor se encarga de toda clase de trabajos, como tambien cambia joyas nuevas con viejas.

Vive fonda de Jaques callé del Castillo y pasará y domicilio á las personas que lo deseen.

Muebles.

Por ausentarse su dueño se venden algunos en la calle de Alayor n.º 29.

Para vender.

Un piano horizontal de buenas voces, buena construccion propio para estudio.

Informará el profesor D. Bartolomé Briones.

VINOS GENEROSOS.

Pureza y superioridad.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jiménez, Moscatel, Pajarete, Lágrima, rica Manzanilla de San Lúcar, Madera, Jerez, Jerez muy superior y le gítimo Champagne.

MORA.

Plaza de la Constitucion.

Nodriza.

Se desea una en la calle de Santa Rosa número 23.

TEATRO.

FUNCION PARA HOY VIERNES
17 DICIEMBRE DE 1875.

10.º de abono.

1.ª Serie.

Se pondrá en escena la ópera seria en 3 actos del maestro Donizzetti titulada

POLIUTO.

En la que toman parte la tiple Signora Trafford-Sabatini: el primer tenor Signor Sabatini: el barítono Signor Cissella y el bajo Signor Matteuzzi-Montani, Seguí y Cuerpo de Coros.

PRECIOS.—Palcos de platea 20 rs. vn.—1.ª fila 24.—2.ª fila 16.—3.ª fila 8.—Butacas 3.—Entrada general 2.—Niños y soldados 1.

Se empezará á las 8 en punto.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.